

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 12. ✠ *Infra Octava del Corpus.*
LÚNES 13.— S. Antonio de Padua.
MÁRTES 14.— S. Basilio Magno obispo y doctor.
MIÉRCOLES 15.— Santos Modesto, Vito y Crescencio mártires.

CULTOS.

Domingo 12.— La Misa y el Oficio divino son de la Dominica *infra-octava del Corpus*, con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoración de la octava. En la Catedral hay explicación del Evangelio por el Lic. D. Pedro Moll, Pbro.

En Sta. Clara continúa la novena del Sagrado Corazon de Jesús. Tendrá lugar en este día á las 2 y media de la tarde, y predicará el M. I. Sr. Arcediano. En los demás días seguirá al anochecer predicando los Sres. D. Domingo Capó, Pbro., el Rdo. P. Francisco Florit y D. Gabriel Leon, Pbro.

En Snn Agustin los congregantes de San Luis tendrán la misa de comunión mensual á las 7 y media de la mañana, suspendiéndose en este dia el ejercicio de la tarde.

En San Francisco se celebra la festividad del Santísimo Corpus Christi, predicando el M. I. Sr. D. Jaime Serra, Canónigo.

CRÓNICA.

Jubileo Pontificio.

Uno de los mejores monumentos que se disponen yá en Roma con motivo del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII, será la ereccion de un suntuoso edi-

ficio en la *villa* de San Bruno para recoger á los artesanitos, educarlos en la religion y amaestrarlos en las artes. Deberáse á la generosidad de la Orden de los Cartujos, que han dado para tal fin unas 500.000 liras. Dicho Instituto se fundó á la muerte de Pio IX bajo la direccion de los Hermanos de las Escuelas Cristianas prosperando luego muchísimo. Durante tres años, Leon XIII manifestó su deseo de tener en el Vaticano también un colegio de pobres artesanos para que fueran educados en las artes y en los oficios.

Los que promueven las fiestas del Jubileo procuraron satisfacer su noble deseo, y quisieron levantar en el Vaticano un grandioso edificio que pudiera contener á lo menos doscientos jóvenes, los Hermanos referidos, escuelas, oficinas, enfermerias, etc.

Surgieron, sin embargo, muchas dificultades, y fué preciso abandonar la idea de construirlo en el propio Vaticano. Escogióse luego la *villa* de San Bruno, que dista poco de la mansion pontificia. Por un contrato de venta quedó agregada definitivamente á los Palacios Pontificios. El edificio se levantará con la mayor solicitud, colo-

cándose el modelo de todo en la próxima Exposición Vaticana.

—La señora viuda de García de Canto, D.^a Josefa Estévez de Salamanca, en su nombre y en el de su difunto esposo, tiene preparados para enviarlos al Papa con motivo de sus Bodas de oro dos preciosísimos candeleros, formados cada uno por dos madreperlas montadas y engastadas en plata. Estos candeleros, que son una verdadera obra de mérito, tanto por su valor intrínseco cuanto por la originalidad de su forma, fueron construidos por un platero indio durante la estancia de dichos esposos en Manila. Ahora ostenta cada uno su dedicatoria al Soberano Pontífice, perfectamente grabada en plata por un artífice salmantino. La primera dice así:

*Como Padre Santísimo te amamos,
Y Pontífice sabio te admiramos.*

JOSEFA ESTEVEZ DE G. DEL CANTO.
Salamanca, 1887.

Y la segunda del siguiente modo:

*Como sol que sin nubes resplandece,
Brille la majestad de Leon XIII.*

ANTONIO GARCÍA DEL CANTO.
Salamanca, 1887.

—En todas las Diócesis de Suiza se han organizado Juntas para dirigir los trabajos preparatorios para solemnizar el Jubileo Sacerdotal de Su Santidad y reunir los objetos que han de ser remitidos a la Exposición Vaticana. El cantón de Saint-Gall dará una magnífica colección de objetos artísticos y religiosos. Los católicos de Ginebra enviarán a Su Santidad un rico reloj, notabilísima obra de arte. Las Congregaciones religiosas confeccionan colecciones completas de ornamentos sagrados que han de servir para las misiones. El cantón de Friburgo enviará una estatua de rico mármol del beato Canisio, su apóstol y protector.

—Las misiones católicas, aun de las más remotas playas, enviarán también sus dones a Su Santidad.

—El Congreso católico italiano, recientemente celebrado en Lucca, resolvió reunir los datos estadísticos de sus trabajos, que completados luego, gracias a la diligencia de la Comisión general, ofrecerán materia a la *Memoria* que se trata de ofrecer al Papa con motivo de su Jubileo Sacerdotal, como homenaje de los católicos activos, dispuestos siempre a seguir sus órdenes con obediencia de hijos, veneración de discípulos y entusiasmo y disciplina de soldados.

—Los Carmelitas Descalzos ofrecen una cruz papal, notable trabajo de orfebrería, con esmaltes alusivos al glorioso pontificado de Leon XIII y otros que representan a Nuestra Señora del Rosario y Santo Domingo, Santa Teresa, Santo Tomás, los cuatro Evangelistas, las armas pontificias y las de la Orden.

—Bajo la iniciativa del Obispo de Concordia (Italia) será ofrecido a Su Santidad un álbum que contendrá el desarrollo de algunos temas científicos previamente señalados por el Prelado a algunos seminaristas, y enriquecido con preciosos escritos de los profesores y de algunos otros señores sacerdotes de la Diócesis.

A este álbum se añadirá otro de carácter artístico que contendrá un excelente trabajo del Profesor Luis Bottazzo, Inspector honorario de la música sacra de aquella Diócesis, consistente en una Misa a cuatro voces, escrita en la moderna tonalidad, pero sin abusar del género cromático y enteramente conforme con la norma aprobada por el Soberano Pontífice y emanada de la Sagrada Congregación de Ritos en 21 de Setiembre de 1884.

Ambas ofertas serán puestas á los pies del Padre Santo por el mismo señor Obispo.

En donativos de 10 céntimos se ha reunido en Florencia la respetable suma de 4'572 liras 67 céntimos, continuando abierta la suscripción y preparándose copiosos y espléndidos donativos.

—Una comisión de Prelados domésticos de Su Santidad que reside en Turín ha publicado una circular dirigida á todos los que hayan recibido títulos honoríficos de la Santa Sede, invitándoles á tomar parte en la suscripción abierta por aquella con el objeto de costear una rica pluma de oro que regalarán á Su Santidad el Papa Leon XIII con motivo de su Jubileo Sacerdotal. Las cartas y donativos deberán dirigirse en esta forma: «All' Illmo. é Revedmo. Monsignore Stanislao Schiapparelli, Prel. Domest. di S. S ; Torio, via Milano, N. 3.»

—En Junta celebrada por la Comisión diocesana de Ivrea (Italia) el señor Obispo propuso que, toda vez que la Diócesis de Novara hacía el ofrecimiento de doce cálices de plata, la de Ivrea hiciera el de otros tantos copones del mismo metal, dispuestos en una elegante custodia en forma de pirámide, encargando su ejecución á la misma persona á quien la Comisión de Novara encargó la de su donativo; todo lo cual fué acordado por unanimidad, como también que el remanente que tal vez resulte después de satisfecho el importe del donativo se ofrezca como limosna para las *Bodas de oro*.

—La Diócesis de Lucca se apresta con entusiasmo á concurrir á las fiestas del Jubileo, y en especial á la Exposición Vaticana, á la que se remitirán los más exquisitos aceites del país, los mejores vinos, quesos, etc., em-

pleándose activa diligencia en los necesarios preparativos.

La Comisión diocesana enviará, costeada con el producto de la suscripción de la ciudad, una magnífica casulla, estilo del siglo XV, recamada de oro con ocho medallones bordados en claro oscuro, representando la Santa Faz; San Paulino, San Fedriano, San Anselmo, Santa Zita, el B. Juan Leonardi, el B. Angel Orsucci y las armas del glorioso Pontífice reinante. La ejecución ha sido confiada á las Hermanas Doroteas.

—Habiendo celebrado la ciudad de Nápoles en 30 de Marzo último el segundo aniversario del fallecimiento del amadísimo P. Ludovico de Casoria, quiérese honrar su memoria por medio de los donativos que se están preparando para las fiestas del Jubileo; y son:

Una copia en bronce del monumento erigido por el P. Ludovico en Nápoles, en el sétimo centenario de San Francisco de Asis, consistente en un grupo de cuatro estatuas que representan á San Francisco con Dante, Giotto y Colón.

Y una mesa de bronce en la que hay un relieve que representa la Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el huerto, copia del que existe sobre la puerta de la iglesia de *Jesús en el huerto*, de las Elisabetinas en San Rafael, institución fundada por el P. Ludovico.

Acompañará al donativo un álbum que contendrá las firmas de los donantes, figurando entre ellas la primera la del Cardenal Arzobispo Sanfelice, que ha bendecido la obra.

—El Orfanato Católico de Belen en Aranzano (Italia) ha enviado al Soberano Pontífice un donativo de cien kilogramos de aceite puro de oliva, para alimentar durante un año la lámpara

de la capilla privada de Su Santidad.

—Los RR. PP. de la Mision Franciscana del alto Egipto han enviado á Roma una caja de pequeños objetos arqueológicos egipcios recogidos en las pequeñas poblaciones construidas sobre las ruinas de la antigua Tebas.

—*La Squilla* de Roma propone como obsequio al Papa en su Jubileo Sacerdotal la decoracion con mármoles de una siquiera, por ahora, la mayor de las cinco naves de la Basilica de San Juan, que hoy están simplemente estucadas. Esto sería un recuerdo permanente del Jubileo, y la idea parece haber sido aceptada con entusiasmo por algunos periódicos católicos de Roma.

—El *Bien Público* de Gante hace un llamamiento á las escuelas católicas belgas para que concurren á la Exposicion de primera enseñanza católica que, formando parte de la general vaticana, está organizando la Comision de las escuelas católicas de Roma.

Respondiendo al llamamiento hecho por el episcopado belga en una pastoral colectiva, cada una de las 2.750 parroquias de aquel pais tratan de ofrecer un objeto particular, independientemente de los donativos presentados por las Diócesis. por las escuelas, círculos y colegios, y además de la coleccion completa de las obras de los escritores católicos publicadas desde la proclamacion de la independendencia nacional.

España.

Los judios, esa raza maldita, no encuentra modo de establecerse definitivamente apesar de sus millones.

Véase el telegrama de Lóndres que publica *El Imparcial*:

«Durante la pasada noche se han recibido telegramas de Viena, anun-

ciando que el movimiento antijudaico toma grandes proporciones y reviste grave carácter.

Los expresados telegramas dicen que las clases populares se han amotinado contra los judios en las ciudades de Haretein, en la Galitzia, y Budoers, cerca de Pesth.

La policia no ha podido impedir que algunas casas fueran saqueadas por los amotinados.

Hasta ahora no se tienen noticias detalladas de estos sucesos.

Los telegramas recibidos dicen que hay que lamentar la muerte de un hombre, que ha perecido durante el tumulto.—C.»

Ni aún derramando el oro á puñados sobre protestantes y francmasones, hallan reposo.

Ni lo hallarán: sobre sus cabezas ha caido la sangre del Justo.

En cambio no faltan inocentes, por no decir otra cosa, que tienen grande empeño en que vuelvan á España esos seres aborrecidos de todo el mundo, posponiendo el bienestar de los españoles á una mal entendida caridad para con el pueblo deicida, sanguijuela de todos los pueblos hasta el dia de su rehabilitacion, mediante el reconocimiento de Jesús como el Mesias prometido á sus padres.

—Habiendo sido imposible vencer la modestia y humildad del por tantos títulos digno Arcipreste de Sanlúcar de Barrameda, el sabio y ejemplar sacerdote señor don Francisco Rubio, le fué admitida la renuncia que de su presentacion para el Obispado de Santa Cruz de Tenerife hizo con repetida insistencia. En su lugar ha sido presentado á la Santa Sede para dicha Sede, el señor don Ramon Torrijos, Canónigo doctoral de la Catedral de Cuenca.

SECCION LOCAL.

El juéves último, fiesta del Santísimo *Corpus Christi*, celebróse en la Catedral esta grandiosa solemnidad con la magnificencia y esplendor acostumbrados. Expuesta S. D. M. y cantada que fué la Hora de *Tercia*, celebrose con gran solemnidad la Misa mayor á toda orquesta, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el M. I Sr. Arcediano. Un extraordinario número de fieles concurrió á dicha función, viéndose á la Corporacion municipal ocupar su respectivo puesto de distincion,

Por la tarde, terminadas las Vísperas y Completas, tuvo lugar la procesion general que recorrió las calles de costumbre, sin que en el largo trayecto hubiese que lamentar ningun extrarordinario incidente; y decimos extrarordinario pues los que con profunda pena de nuestro corazon vamos á denunciar, desgraciadamente van tomando el carácter de crónicos: nos referimos á que con notoria irreverencia se hinca una sola rodilla en presencia de Jesús, arrodillándose algunos sin tocar con ninguna el suelo, cúbreñse no pocos cuando Nuestro Señor todavia no ha acabado de pasar, tienen otros con inaudita desfachatez su cigarro en la mano etc. etc.; y esto precisamente en el dia y en el acto en que Jesús sale triunfalmente de la iglesia para recorrer las calles y plazas, y recibir durante el trayecto los honores y la gloria que á ese Rey de reyes corresponde, en justo reconocimiento del supremo dominio que sobre el universo mundo ejerce, en justa reparacion y desagravio de las ofensas que en este Sacramento de su amor viene recibiendo en todos los siglos por parte de los impíos que nunca faltan.

De vuelta que estuvo la procesion y cantado que fué el *Te-Deum*, y el himno

del Santísimo por la orquesta, se dió la bendicion al pueblo con la Sagrada Hostia.

En la mañana del trece del actual tendrán lugar en la Casa Consistorial de esta ciudad, las siguientes subastas: 1.^a Arriendo de los puestos de venta de carnes señalados con los números 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 y 8.

2.^a Subasta del suministro de petróleo para el alumbrado público durante el año económico de 1887 á 88.

3.^a Subasta de los derechos sobre el ganado muerto en el Matadero durante el año de 1887-88.

El dia 25 del actual se subastarán por segunda vez los acopias de piedra machacada con destino á las carreteras de tercer orden de Mahon á San Clemente, de Fornells á San Cristóbal por Mercadal y de Mahon á Villa-Cárlos, bajo los tipos de pesetas 1519'82, 2600'80 y 998'79 respectivamente. Estas subastas se celebran de nuevo por haber rescindido voluntariamente el contrato el licitador á cuyo favor quedaron adjudicadas.

Continúanse recibiendo noticias muy graves sobre la langosta. Esta terrible plaga se presenta cada dia en mayores proporciones, resultando estériles ó poco menos los titánicos esfuerzos que vienen haciendo los pueblos para combatirla. Son yá varios los términos municipales de la Mancha que han quedado arrasados.

Por Real Orden se ha dispuesto que los mozos que al presentarse en el año de su reemplazo den la talla de un metro 500 milímetros y no lleguen á 1'545 no puede dispensárseles de la revision de

los sucesivos, aún cuando en alguno de ellos resultasen con menos de 1'500.

El Papa recibe diariamente innumerables presentes de todo el mundo. Continuamente llegan al Vaticano numerosas cajas que contienen regalos y objetos para la Exposición Vaticana.

La fortuna pública desaparece, la industria se pierde y el comercio disminuye, así como el trabajo; pero el número de tabernas aumenta, dice un periódico de París, y acompaña este trozo de estadística:

«En 1708 había en Francia 375.875 tabernas; hoy se cuentan ya 423.000, de las que pertenecen á París 15.000, dándose el caso de encontrar en algunas calles hasta una tercera parte de las tiendas abiertas. En algun departamento francés hay una taberna por cada 46 habitantes; en los más morigerados una por 139; parece excusado decir que la locura, el embratecimiento, los crímenes, entre ellos el suicidio, guardan cierta proporcionalidad con el consumo de alcohol. Hemos podido, dice, atacar la libertad de conciencia, la de enseñanza, la de asociación; mas no ha podido tocarse á la libertad tabernaria.»

Así sucede también en nuestra Nación en cada una de sus provincias y ciudades. Estamos pues en pleno progreso tabernario,

Leemos en *La Lucha* de Gerona:

«Un fenómeno atmosférico, visto por vez primera, se produjo el sábado último en Castlocomer, ciudad situada en el Queen's Conty en Irlanda. Hacia las cuatro de la tarde se oscureció el cielo; estallaron terribles truenos, y una hora ó dos despues comenzó á caer una lluvia completamente negra, tan negra que

manchaba las ropas de los transeúntes. En los campos los animales lanzaban gritos de espanto; los perros corrian y ladraban furiosamente. La lluvia negra que parecia impregnada de algun polvo insoluble, coloreó el agua de los rios y pozos de tal suerte que ha dejado de ser potable.»

Mañana en la Parroquial Iglesia de S. Francisco se celebrará la festividad del Santísimo Corpus Christi. Hoy al toque de oracion se cantarán solemnes completas y mañana á las diez se dará principio á la funcion con una misa cantada á toda orquesta por la capilla de la Catedral, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Muy Iltre. Sr. D. Jaime Serra Canónigo. Por la tarde se cantarán solemnes vísperas teniendo despues lugar la procesion que recorrerá las siguientes calles. Borne, Asalto, Negrete, Conquistador, Artruix, Santísimo, Rosario y calle mayor del Borne, terminando la funcion con la bendicion y reserva. Exhortamos á todos los fieles procuren ganar la indulgencia plenaria concedida á todos los que verdaderamente contritos confiesen y comulguen en dicho dia y visiten á nuestro Señor Sacramentado, rogando segun la intencion de nuestra Sta. Madre la Iglesia.

Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Se dice que el mando superior de la isla de Cuba se confiará al General Beranger.

Cerca de Sangoen, en el Océano indico, naufragó dias pasados un vapor de nacionalidad desconocida pereciendo 50 personas.

Las inundaciones de Hungria comprenden grandes comarcas: hay mu-

chas casas destruidas.

Se ha declarado oficialmente la enfermedad del emperador Guillermo, conceptuando su estado grave. El famoso doctor alemán Makeuzie ha manifestado que la vida del heredero de la corona del imperio no pasaría de un año.

Se ha declarado un incendio en una fábrica de Mazurel (Roubaix). Las pérdidas pasan de diez millones de reales. Doscientos obreros quedan sin trabajo.

Se asegura que Francia ha contestado á Turquía que no acepta el convenio relativo á Egipto. Tampoco lo acepta Rusia.

Se cree que el heredero de Alemania desistirá del viaje á Londres, debido á su estado de salud.

Se atribuye á Mr. Ferron, ministro de guerra francés, el propósito de grandes iniciativas en el exterior desenvolviendo una política que contribuya al engrandecimiento de España é Italia.

Cree Mr. Ferron que la influencia española debe ser exclusiva en Marruecos; que á Francia le basta Argelia, y está por la cesion de Túnez por parte de Italia á cambio de Tripoli. Se muestra partidario de la evacuacion del Tonkin.

VARIETADES

HISTORIA VERDADERA.

Existe un santo misionero que en los inmensos bosques vírgenes del Uruguay, hace la vida de los primitivos propagadores del evangelio.

Los indios le aclaman y bendicen.

Sin penetrar jamás en las ciudades sus palabras y su encantador ejemplo, su fé

y su energía entera, son para los pobres que se ocultan en los ranchos y selvas.

Ni tiene morada fija. Hoy levanta el rústico altar al pié de un árbol. mañana sobre una dura roca. Ya descansa durante la noche sobre la copa de un árbol, ya forma un reducido chozo en que apenas cabe su cuerpo.

Evangelizada una tribu, abandona aquel paraje, para buscar otra á quien sacar de las sombras del error y de la muerte.

En medio de sus pobrecitos indios encontrábase, en una ocasion, cuando una turba de mercaderes de cierta ciudad acampó en el rancho. Acompañados de mujeres desgraciadas, produjeron desde su llegada grave escándalo en los inocentes indios, con sus embriagueces y liviandades.

El piadoso misionero fué á reprender dulce, pero severamente por los malos ejemplos que estaban dando á los indios, y les rogó se marchasen.

La vengaza de aquellos malvados no se hizo esperar. Aquella noche, cuando el sacerdote se preparaba al descanso dentro de la choza, oyó el disparo de un arma, y una bala penetró á través del deleznable ramage seco de su morada, saliendo por el otro lado.

Miró por un pequeño agujero que dejaban abierto las ramas, y vió á pocos pasos á aquella turba armada, preparándose á continuar los disparos.

En el suelo de la choza tenia el sacerdote el rifle de ocho tiros, con que en las selvas americanas camina todo misionero para defenderse de las fieras, y procurarse cacería.

Facilísima le era la defensa; pero, ¿causar él la muerte de su prójimo, por malvado que fuese?

Prestóse al sacrificio. Colgó su crucifijo de una rama. Arrodillóse, y se preparó á la muerte.

La choza tendria dos metros de diámetro. En forma de pirámide, iba estrechándose á medida que se elevaba.

Durante una hora, aquellos bárbaros estuvieron disparando sus rifles sobre la menguada choza.

Pero las balas casi rozaban el cuerpo del mártir sin herirle, yendo á salir por entre las ramas.

Ni la choza se incendió, aunque estaba hecha de ramaje seco.

¡Dios habia salvado milagrosamente la vida de su Apóstol!

A la mañana siguiente, al verle salir de la choza sano y salvo los mismos asesinos, asombrados y confundidos cayeron á sus pies y le pidieron les perdonase tamaño crimen, del cual se habia librado solo en fuerza de un milagro patente.

Este heroico misionero ha escrito á su hermana, que reside en Sevilla, los datos anteriores, pero narrados con una sencillez y humildad encantadora.

Llámase el Reverendo P. Gaspar Tobia, y fué beneficiado en esta Santa Iglesia Catedral de Cádiz, hasta el año de 1871, en cuya época entró en la insigne Compañía de Jesús. El hecho ocurrió el año pasado. Hoy es Superior General de las Misiones en la República del Uruguay.

(B. E. del O. de Cadiz.)

CHARADAS.

1.ª

Soñé que un horrendo *todo*,
Que fantasma parecia,
Con un machete en la mano
A mi lecho se aproxima.
Quien eres, mónstruo infernal,
Le dije con ironía,
¿Que *prima segunda tercias*
Al primero que te mira?
Soy un *prima dos tres cuatro*
Me contesta con malicia,
y si no me das *segunda*
Te aseguro por mi vida
Que de un solo *tercia cuarta*
Voy á romperte la crisma.

Para evitar un percance
Levantéme muy de prisa
Puse dos *segunda prima*;
Comióselos con presteza
Haciendo mil monerías;
Y para acabar la fiesta
Cantó con gracia infinita
Una alegre *cuarta terciá*
Al grato son de una lira.

JUANITO JAQUECA.

2.ª

Por un par de *doses primas*
Y un poco de *tercia cuarta*
Un *todo* diera con gusto
Hasta su misma cabaña;
Y aún creo que añadiría,
Si con esto no bastara,
El mas *dos cuarta segunda*
Y de pluma mas galana
De todos los pajarillos
Que abundan en sus comarcas.

JUANITO JAQUECA.

3.ª

En una *tres, prima prima*
Y *primera dos y tres*
Hallarás tres igualdades
Si lo consideras bien;
Siendo de tal evidencia
Que el que no las llega á ver
Es prueba que *tres segunda*
O que no sabe leer.

JUANITO JAQUECA.

4.ª

Don *Prima segunda terciá*
Fué llamado un dia á juicio,
Mas el juez que era muy *todo*
Estas palabras le dijo:
Prima segunda que V.
Gran crimen ha cometido,
Por lo tanto le condeno
A diez años de presidio.

PLÁCIDO.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado anterior.

1.ª

MO-RA-LI-ZA-DO.

2.ª

MA-NO-LI-TO.

3.ª

PA-SE-O.

Las han descifrado: Plácido, Kalidasa, Basilio, Leopoldo, Robinson y Aurelio Z.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.